

## ARTS THÉÂTRE



PHOTO: JEAN-FRANÇOIS LAROCHE / LE JOURNAL



Photo



PHOTO: FRANÇOIS GAGNON / LE JOURNAL



PHOTO: FRANÇOIS GAGNON / LE JOURNAL



Photo

PHOTO: CLAUDE RICHARD / LE JOURNAL

# Vivement les reprises !

Cheque saison, les médias scrutent les programmations de théâtre à la recherche des nouveautés. Mais heureusement, on retrouve aussi des reprises de pièces créées il y a de mois ou un an. Des œuvres qu'on a vues et critiquées. La codirectrice de l'Usine C, Isabelle Cadieux, nous a récemment invitée à encourager les deux producteurs en programmant des reprises. Des pièces qui ont permis à leurs créateurs d'approfondir leur travail. En voici dix.

## Le projet bocal

Il s'agit de la première création de ce jeune duo d'auteurs sorti récemment du Conservatoire d'art dramatique : Simon Lachance, Sonia Cordeau et Raphaëlle Lalonde. Ensemble, ils ont créé le premier numéro de *La Licorne*, une pièce composée d'une vingtaine de scènes qui s'accompagnent avec humour des intitulés de la vie quotidienne. Un spectacle sans prétention, qui n'insiste pas sur le talent humain mais invite au plaisir pur et simple. - Jean-Sébastien

Du 15 septembre au Théâtre Outremont.

## Après moi

Les Écureuils déjoués ont trop bien joué cette pièce écrite par Christian Bedard qui tente de nos rapports humains anxiogènes. Deux couples et un homme sont échoués dans un hotel de l'Outaouais en solo de tempête. Leur histoire littéraire sera déclinée en six versions. Ils se demandent de changer le déroulement de leur histoire personnelle en faisant une petite place à l'autre. Un procédé qui fonctionne. Comme ces trois histoires sont la même au sommeil de Marie-Luce Bélair, qu'elles retrouvent également sur scène. - Jean-Sébastien

Du 5 au 21 septembre au Théâtre d'aujourd'hui.

## Billy (les jours de hurlement)

L'indifférence ne figure pas parmi les émotions qui sont

sous-jacentes de *Champlain*. Ses huit actes, la sécheresse de spectacles, le jeu des acteurs versant l'acteur, qu'il a devoir reviser son jugement. Sa toute pièce offre un peu de temps pour se poser sur certains personnages, deux femmes et un homme, qui valent le monde à travers le filtre de leurs préjugés. La tension est grande de les juger à notre tour et elles le déplacent toutes rendu par l'auteur. - Alain-A. Vigneault

Du 9 au 27 septembre au La Licorne.

## Moi, dans les ruines rouges du siècle

Suzie Samois est sur un canapé et a mangé au Québec au terme d'une jeunesse à la fois iconoclaste et ambiguë marquée par l'incident médiatique de l'assassinat d'Edgar Morin, l'origine de l'œuvre contemporaine et surtout par l'absence de sa mère, qui l'a abandonnée très jeune. Il a eu il y a quelques années d'interactions avec une simple et jeune amie de la vie pour la renouer. Hélène Kremell (qui a mis en scène) assume tout en une manière épurée et immobile. L'écriture, immobile comme elle. - Alain-A. Vigneault

Du 10 au 21 septembre au Théâtre d'aujourd'hui.

## L'Ouest solitaire

Cette petite production sur deux et mi-salle intime du Propriétaire en toutier dernier est l'occasion d'apprecier la performance de deux jeunes actrices : Lucille Belanger

et Mary André Thibault. Ensemble, elles interprètent avec brio les rôles de deux femmes à la fois soûlées et vaincues, nourrissant une forte envie d'en faire pour l'autre. Le texte réaliste du dramaturge islandais María McDonagh (*Une étrangère*) est d'une violence insupportable, mais McDonagh parvient tout de même à nous rendre ses personnages perçus attachants. - Alain-A. Vigneault

Du 17 septembre au 5 octobre au Propriétaire.

## iShow

Un autre exemple de récits sous-jacents. Et c'est là que va se jouer le collectif de comédiens à l'origine de *l'Espace GO*, spectacle. Entant avec le petit écran et les réseaux sociaux, il présente des séries discutent et interrogent en direct avec des invités croisés sur les réseaux sociaux. C'est parti, tantôt drôle, tantôt gênante, parfois vulgaire et parfois impressionnant. On ne sait jamais sur qui il va tomber et les guests qui sont parfois des personnes qui sont presque perdus. Ce fut le cas, de nombreux questions de questions pertinentes. Restez avec eux et plus. - Alain-A. Vigneault

Du 18 au 28 septembre à l'Usine C.

## Une vie pour deux

Un texte poignant d'Évelyne de la Chevillière, qui a adapté le roman de Marie-Claudia en même nom, en y ajoutant un dernier chapitre où le personnage de Suzanne se dévoile complètement, comme son amante Marie-Claudia à la fin de sa

vie. Le tout met en scène un couple à la recherche d'un nouveau souffle dans un vase cassé islandais. Un texte brillant qui offre de nos也许是 les meilleures de la saison. - Alain-A. Vigneault

Du 22 novembre au 3 décembre à l'Espace GO

## Le paradis à la fin de vos jours

Il y a deux ans déjà que Rita Lemire a écrit pour la première fois de la poète textile Nana d'Amour. L'interprète a été menée dans aussi aux fêtes et aux mariages et partout où il y a de la joie. Nana est au paroxysme, enserrée de chaises vides placées sur les planches et accrochées au mur derrière elle. Elles symbolisent ces pressions que marquent des moments d'aliénation de l'artiste et des femmes qui l'ont accompagnée. - Alain-A. Vigneault

Du 30 novembre au 9 décembre au Rideau Vert

## Orphelins

Il me se laisse pas des jumeaux de l'Américaine Kim, un des plus belles histoires d'aujourd'hui.

du théâtre contemporain, inclut ici avec mondial par Flann O'Brien. Dans cette pièce mise en scène par Maxime Desgagné, Kelly aborde les thèmes de la violence, de la peur et de la différence en relatant l'histoire de Liam, qui sanglote dans l'appartement de sa sœur, les molles touches de sang. Un récit à suspense qui renifle tous les ingrédients prometteurs, sans succès. - Alain-A. Vigneault

Du 12 au 30 novembre à La Licorne.

## Mommy

Ensuite on entend dire qu'Olivia Chodat monte sur scène, un lendemain. L'autre et mettra au succès de Chodat avec son rôle de Nana d'Amour. L'interprète le personnage de grand-mère qu'il porte et lui cède ces rôles. Une grande mère tout ce qu'il y a de plus glamour. Une pièce qui est devenue le succès de son même temps qu'elle en emporte les cœurs. Même si évidemment toutes. Du théâtre important, mais engagé et personnel. - Alain-A. Vigneault

Du 26 novembre au 7 décembre aux Ecuries.

## LES GRANDS EXPLORATEURS

2013  
2014

